

Tätigkeitsbericht 2016
gem. § 20 Heimmitwirkungsverordnung

An den regelmäßigen Heimfürsprecher-Sitzungen nehmen der Heimleiter, Herr Peters sowie der Pflegedienstleiter, Herr Marczik, teil.

Es ist unsere Aufgabe, die Heimbewohner im Rahmen der Heimmitwirkungsverordnung §§ 29 ff zu vertreten. Aufgrund mangelnder Bereitschaft seitens der Mitbewohner kann kein Heimbeirat gewählt werden.

Herr Marczik, Pflegedienstleiter und ausgebildeter Verfahrenspfleger, hat gemeinsam mit dem Amtsgericht Hameln den Fachzirkel „Werdenfelser Weg“ gegründet. Als erste Pflegeeinrichtung im Landkreis Hameln-Pyrmont hat sich die Scharnhorst Residenz zu Gunsten seiner Bewohner verpflichtet, soweit es möglich ist, auf freiheitsentziehende Maßnahmen zu verzichten. Im Mittelpunkt der Arbeit steht stets die Würde und Freiheit der Bewohner.

Die wirtschaftliche Situation der Scharnhorst Residenz stellt sich zum Ende des Jahres positiv dar. Es ist ferner erfreulich, dass weiterhin Ausbildungsstellen angeboten werden.

Im August legte uns Herr Peters die neue Informationsbroschüre „PSG II Kompakt“ vor. Die wichtigste Umstellung ist: 3 Pflegestufen in 5 Pflegegrade einzustufen. Die Feststellung der sogenannten Alltagskompetenz spielt bei den Pflegegraden eine wesentliche Rolle. Die bestehenden Budgets müssen aufgrund des Pflegebedürftigkeitsbegriffs zum 01. Januar 2017 neu angepasst werden. Herr Peters hat die Überleitung des jetzigen Budgets in das neue System beantragt. Der Überleitung wird unsererseits zugestimmt. Die entsprechende Stellungnahme für die Kostenträger wurde unsererseits unterschrieben.

Es wurde, wie in jedem Jahr, Angehörigen-Gesprächsabende angeboten.

Die Zertifizierung zur Verbraucherfreundlichkeit „BIVA“, sprich „Grüner Haken“ wurde von uns begleitet. Anschließend nahmen der Prüfer und wir am Probeessen teil.

Im September 2016 fand wieder ein Sommerfest statt.

Ab 01. März 2016 gibt es einen neuen Caterer. Der Speisenverordnungsvertrag mit Sana wurde gekündigt. Das Unternehmen „Schubert“ wurde in einer Sitzung am 21. März 2016 durch den Gastronomieleiter, Herrn Meyer, vorgestellt. Das ganze Jahr über begleitet uns das Thema „zu große Wasserflaschen“. Der neue Caterer liefert keine kleinen, handlichen Flaschen. Der Küchenchef, Herr Thomas Berger, hat sich nach 10 Jahren verabschiedet. Er wurde von allen Bewohnern geliebt, besonders seine musikalischen Einlagen.

Bei Besuchen in der Scharnhorst Residenz sprechen wir besonders neue Bewohner an, als Heimbeirat mitzuwirken. Leider besteht hierfür wenig Interesse.

Margret Stoppel
(Heimfürsprecherin)

